

## EINLEITUNG

Internationale Vergleiche und Rankings ermöglichen es Schwächen und Stärken zu erkennen und damit die eigene Position bestimmen zu können. Die Sonderausgabe „Der Wirtschaftsstandort Wien 2012“ (für ein internationales Publikum auch in Englisch verfasst) der Schriftenreihe Statistik Journal Wien soll einerseits Politik und Wirtschaft als Entscheidungsgrundlage dienen, andererseits aber auch ganz allgemein der wirtschaftsinteressierten Öffentlichkeit einen guten Überblick über die Wiener Wirtschaft geben. Anhand von Grafiken werden wesentliche Wirtschaftsbereiche dieser Stadt visualisiert, womit ein einfacher und rascher Vergleich mit anderen europäischen Städten ermöglicht wird. Neben wirtschaftlichen Basisdaten wie Bruttoregionalprodukt und Wirtschaftswachstum werden auch Informationen über Investitionen und Neugründungen, den Arbeitsmarkt, Forschung und Entwicklung, Tourismus sowie Lebensqualität geboten.

Die Daten wurden unterschiedlichsten nationalen wie internationalen Quellen entnommen und stellen die derzeit rezentesten verfügbaren Informationen dar. Um eine Übersichtlichkeit zu gewährleisten wurde das Städtesample auf 17 europäische Hauptstädte begrenzt, in manchen Fällen mussten aufgrund mangelnder Datenlage Städte weggelassen werden. Eine kurze textliche Analyse der einzelnen Darstellungen soll die Dateninterpretation erleichtern sowie, falls notwendig, kurz die zur Datengewinnung verwendete Methodik erläutern.

Der Vergleich zeigt, dass Wien in zahlreichen internationalen Rankings eine Spitzenposition einnehmen kann. Neben hoher Produktivität und gut ausgebildeten Arbeitskräften ist insbesondere die hohe Lebensqualität hervorzuheben. Damit ist Wien für InvestorInnen, aber auch für seine BewohnerInnen, ein äußerst attraktiver Standort.

## INTRODUCTION

International comparisons and rankings enable us to recognise our strengths and weaknesses and hence to determine our position. The special edition “Business Location Vienna 2012” of the “Statistik Journal Wien” series is, on the one hand, intended to provide politics and business with a decision-making basis, and on the other hand is to offer a public audience interested in business and economy a thorough overview of Vienna’s economy. Charts are used to visualise major economic sectors of this city, allowing an easy and swift comparison with other European cities. In addition to basic economic data, such as gross regional product and economic growth, the publication provides information on investments and business start-ups, the labour market, research and development, tourism and quality of living.

The data were taken from different national and international sources and represent the currently most recent available information. In order to ensure the clarity of the information, the sample of cities was limited to 17 European capitals, whereby in certain cases some cities had to be omitted due to a lack of available data. A short textual analysis of the individual charts is intended to facilitate the interpretation of the data and, if required, will briefly explain the methods used to collect the data.

The comparison shows that Vienna is able to score top positions in numerous international rankings. In addition to high productivity and a highly qualified workforce, special mention must be made of the city’s high quality of living. Thus, Vienna is a very attractive location both for investors and for its residents.